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第十二届中国长春电影节 8 月 31 日晚落
下帷幕。在颁奖典礼上，陈可辛导演的《中
国合伙人》一举获得最佳导演奖、最佳华语
故事片奖等 5 项大奖，成为本届电影节的最
大赢家。

同时，凭借影片《中国合伙人》，黄晓明获得
最佳男主角奖，佟大为获最佳男配角奖，杜可风
获最佳摄影奖。

本届电影节参赛参展影片征集工作于今年
7 月启动，征集影片 188 部，经过初评后，确定
15部影片入围“金鹿奖”竞赛单元。

本届电影节组委会首次设立“华语电影艺
术成就奖”，特别授予吴思远、李雪健；增设最佳
青年导演处女作奖，由《北京爱情故事》导演陈
思诚获得；增设最佳视觉效果奖，授予影片《狄
仁杰之神都龙王》。

此外，巩俐凭借《归来》获得最佳女主角
奖；《西藏天空》的索朗卓嘎获得最佳女配角
奖；最佳编剧奖由《白日焰火》的刁亦男摘取；
最佳音乐奖颁给了《扫毒》中的尼古拉斯·艾
瑞拉；评委会特别奖授予《白日焰火》和《索道
医生》。

（据新华社长春9月1日专电）

成为长春电影节最大赢家

《中国合伙人》
夺5项“金鹿奖”

是下一个

8月31日，丹麦2014年羽毛球
世锦赛男单决赛，当记分牌上两个
2119亮起，又一个男单世界冠军
诞生了！

只是这次，赛前夺冠呼声最高
的马来西亚人李宗伟不得不继续其

“千年老二”的悲情；而那个身高臂
长、防守滴水不漏、进攻却总让人“捉
急”的中国高手谌龙笑到了最后。

谌龙拿到了他梦寐以求的世界
冠军，这个低调内敛的小伙子，跪在
场上发出胜利的呐喊，然后起身奔
向场边的教练夏煊泽，两人紧紧拥
抱在一起。

谌龙的这个冠军来得太是时候
了。今年汤杯失利后，这块金牌无异
于一支强心针，令低迷的谌龙振作起
来。

对于这次胜利，中国羽毛球队总
教练李永波在赛后说，这是谌龙的一
次突破，“我特别为他高兴”。

在李永波看来，2012年奥运会结
束后谌龙就已经很优秀了，“早就应该
有一个谌龙的时代出现了”。只是后
来由于伤病，谌龙状态不好，加上汤杯
失利，令他比较沉闷。

李永波说，这次夺冠，对压力之下
的谌龙的成长非常有利，对中国羽毛
球队男单来说也是好事。因为，“以前
我们有林丹，现在又多了一个谌龙，新
老队员可以一起去完成我们的使命”。

李永波说，指导国家队多年，他现
在已经不在乎是否能多拿几块金牌，而
更在乎运动员是否能健康成长。

对谌龙而言，尽管之前也曾获得过
团体世界冠军，但单项世界冠军意义截
然不同。“现在站在世界冠军的平台上，
他就会在队伍中体现核心的作用。”李永
波说，“在冠军领奖台上多一些陌生的面
孔，对这个项目也是有好处的。”

然而，冠军常有，“天王”不常在。谌龙可以继续
夺冠，甚至可以成为中国羽坛“一哥”，然而，要想成
为下一个“天王”绝非易事。

谌龙技术细腻，凭借自身条件优势，在场上防守
严密。但每逢进攻，谌龙似乎总是缺乏老将林丹、李
宗伟那种场上的霸气。半决赛打印尼选手苏吉亚托
时，看台上一位心急如焚的女观众叹息道：“谌龙太软

了！”
李永波直言，尽管谌龙很优秀，但世界羽坛要想再

出现林丹、李宗伟这样“天王”级的球员，“怕是很难了”。
他对此给出了两点理由：其一，现在的比赛太多，球员

的系统训练很少，体力过度消耗，“现在羽毛球比赛很难有一
个人在一年当中都保持很好状态的”；其二，各个项目水平接近

的球员很多，“你状态稍微差一点，比赛结果就可能截然不同，下
个月再打一次世锦赛，冠军就又换人了，说明球员水平太接近了”。
赛前记者在采访丹麦名将盖德时，问他心目中中国的下一个“超级

丹”是谁？他不假思索地说没有，“至少在短期内是不会再出现第二个林
丹了”。

中国队男单教练夏煊泽则认为：“林丹拿这么多冠军，跟他所处的
时代密切相关。中国这么多年只有一个林丹，如果再造一个林丹，可能

需要更长时间。”
他指出，中国从不缺乏优秀的运动员，但要在世界上取得举

足轻重的地位，需要一个过程，“光有目标，没有过程，没有脚踏实
地的付出，只能是空谈”。 （据新华社）

羽毛球世锦赛 中国队揽三金

中国球手谌龙8月31日在羽毛球世锦赛男单决赛
中，以两个2119险胜世界排名第一的马来西亚超一
流选手李宗伟，夺得个人生涯首个世界冠军头衔。再
加上田卿/赵芸蕾收获的女双桂冠和张楠/赵芸蕾拿
下的混双金牌，中国队此番以三金结束世锦赛之旅。

中国的奥运会冠军李雪芮则在女单决赛中被
西班牙“黑马”马林逆转，以2117、1721和18
21落败，继上届广州世锦赛后再次在世锦赛决赛
中与冠军失之交臂。
（据新华社哥本哈根8月31日体育专电）

一个及时的冠军

想成为下一个“天王”
绝非易事谁

超级丹??

在8月31日晚落幕的2014姚基金慈善赛
募集善款总额超700万元，将用于支持“姚基金
希望小学篮球季”系列公益项目。

据组委会介绍，这笔善款随后将进入中国
青少年发展基金会姚基金账户，用于支持“姚基
金希望小学篮球季”系列公益项目，让更多贫困
地区的青少年有机会参与篮球活动，感受体育
精神、享受体育的快乐，建立自信和团队精神，
帮助孩子们健康成长。

8月31日晚进行的姚基金慈善赛正赛在新
开馆的东莞篮球中心进行，中国男篮明星队以
119100战胜美国职业男篮明星队。中国篮球
迷熟知的美国篮球明星巴蒂尔在中场休息时举
行了退役仪式。

（据新华社广州9月1日体育专电）
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